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DISCURSO 
SR. ELÍAS ANTONIO SACA 
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA 
INAUGURACIÓN DE LA FERIA EMPRESARIAL 
DE LA ZONA ORIENTAL "EXPO ENLACES, ORIENTE 2007" 
28 DE AGOSTO DE 2007-08-28 
 
 
HAY UNA PALABRA QUE ESTA INCLUIDA  EN MI PLAN DE GOBIERNO, ES UNA 
PALABRA DE LA QUE VENÍAMOS HABLANDO CON LA MINISTRA DE ECONOMÍA 
HOY QUE VIAJÁBAMOS A SAN MIGUEL, Y ES LA PALABRA “COHESIÓN SOCIAL”. 
 
HAY DIFERENTES INTERPRETACIONES DE ESTA PALABRA  DE COHESIÓN 
SOCIAL. EN EL MES DE NOVIEMBRE, 24 PRESIDENTES DE AMÉRICA LATINA, 
DE ESPAÑA Y DE PORTUGAL, NOS VAMOS A REUNIR EN CHILE PARA TOCAR 
EL TEMA DE COHESIÓN SOCIAL.  
 
YO QUISIERA PROFUNDIZAR  EN ESTE TEMA PORQUE TIENE MUCHO QUE 
VER, ABSOLUTAMENTE ES UN TEMA IMPORTANTE DE LO QUE ESTAMOS 
HABLANDO, Y LO QUE EL JEFE DE LA MISIÓN EUROPEA HA COMENTADO. 
 
LA COHESIÓN SOCIAL ES SENTIRSE INCLUIDOS EN EL DESARROLLO 
NACIONAL, LA COHESIÓN SOCIAL ES, SER PARTE DEL SISTEMA DE 
LIBERTADES  QUE NOS PERMITE TENER ESTE EXPO ENLACES. 
 
EN EL GOBIERNO ESTAMOS INTERESADOS EN QUE LAS PEQUEÑAS Y LAS 
MEDIANAS EMPRESAS LO HAGAN, YO SOLAMENTE QUISIERA CITAR ALGUNAS 
CIFRAS. EN EL SALVADOR HAY MAS DE 500 MIL EMPRESAS PEQUEÑAS POR 
CUENTA PROPIA, MICROEMPRESAS  Y PEQUEÑAS EMPRESAS.  
 
LES ACABO DE HABLAR EXACTAMENTE DE LA BASE PRODUCTIVA DE EL 
SALVADOR, LOS QUE MAS EMPLEOS GENERAN, LOS QUE GENERAN 
PROSPERIDAD; COMO MUY BIEN LO MENCIONABA LA MINISTRA, LAS 
EMPRESAS GRANDES TIENEN TODA CANTIDAD DE HERRAMIENTAS Y NO ES 
CIERTO QUE LOS TRATADOS DE LIBRE COMERCIO O ALGUNOS 
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INSTRUMENTOS QUE COMO GOBIERNO  HEMOS PROPICIADO, ESTÉN 
DIRIGIDOS SOLAMENTE A LA GRAN EMPRESA. 
 
YO ME HE SORPRENDIDO CON LA CANTIDAD DE PRODUCTOS NO 
TRADICIONALES, LAS EXPORTACIONES NO TRADICIONALES QUE HAN 
PERMITIDO QUE EL PAÍS CREZCA; YO LE RECUERDO A ESTA AUDIENCIA, QUE 
CUANDO LLEGAMOS AL GOBIERNO EL PAÍS CRECÍA 1.8 POR CIENTO Y LE 
HEMOS APOSTADO A VARIOS RUBROS ESTRATÉGICOS, INVERSIÓN EN 
EDUCACIÓN, INVERSIÓN EN SALUD, Y SOBRE TODO EN EL ASPECTO 
ECONÓMICO, A LA APERTURA COMERCIAL, AL TURISMO Y HEMOS 
REGRESADO CON TODA LA FUERZA DEL MUNDO AL AGRO. 
 
LA SEMILLA MEJORADA, EL ABONO, LOS CRÉDITOS, EL ACERCAMIENTO DE 
LA OPORTUNIDADES Y HERRAMIENTAS A TODO Y A TODAS. USTEDES SON LA 
BASE ECONÓMICA EMPRESARIAL DEL PAIS Y ES EN ESTA COHESIÓN SOCIAL 
DE LA QUE LES HE HABLADO, TODOS PODEMOS ESTAR INCORPORADOS. 
 
ESE 5 POR CIENTO DEL CRECIMIENTO QUE ESPERAMOS PARA  EL FINAL DEL 
AÑO, ES UN EXTRAORDINARIO NUMERO, HEMOS SALIDO DE AQUELLOS 10 
AÑOS DE BAJO CRECIMIENTO SE SIENTE EN EL AMBIENTE QUE HAN 
MEJORADO LOS NEGOCIOS, SE SIENTE EN LAS VENTAS, LO ESTAMOS 
VIENDO EN LA RECAUDACIÓN FISCAL, ESTE PAÍS TIENE UN ÉXITO FISCAL 
COMO NUNCA ANTES LO HABÍAMOS VIVIDO. 
 
 ESO NO TIENE OTRO NOMBRE PORQUE AL FINAL DE CUENTAS COMO 
PRESIDENTE DECIDÍ CUIDARLE EL BOLSILLO A LOS SALVADOREÑOS  Y EN 
VEZ DE SUBIRLE A LOS IMPUESTOS QUE ES LO QUE PRETENDÍAN ALGUNOS 
TÉCNICOS QUE ME DECÍAN NO, ES QUE TIENE QUE SUBIR LOS IMPUESTOS 
PORQUE SINO NO VA A SUBIR LA RECAUDACIÓN, YO LES DECÍA NO, PORQUE 
ESO ES GOLPEAR LA ECONOMÍA Y PONERLE UNA TRANCA  A LA ECONOMÍA Y 
LO QUE TENEMOS QUE HACER ES COBRAR. 
 
CERRAR LOS ESPACIOS  A LA EVASIÓN, AL CONTRABANDO Y COBRARLE AL 
QUE NO PAGA, PORQUE EN ESTE PAÍS TODAVÍA HAY MUCHA GENTE QUE NO 
PAGA Y SEGUIRLE COBRANDO. 
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SOLO QUIERO RECORDARLES Y ME DECÍAN MIRE AUMÉNTELE DOS PUNTOS 
AL IVA Y CUANTO VAMOS A RECOGER LE DECÍA YO A LOS TÉCNICOS, 160 
MILLONES DE DÓLARES,  160 MILLONES Y VAMOS A METERLE UN FRENO A LA 
ECONOMÍA NACIONAL, AL FINAL DE CUENTAS DECIDÍ IRME POR EL CAMINO 
CORRECTO, POR EL QUE NO ME ARREPIENTO Y QUE TODOS JURABAN QUE 
IBA A FRACASAR. 
 
AQUÍ NO HABÍA UNO DE LOS TÉCNICOS QUE DIJERA,  ESTE ESTA HACIENDO 
LO CORRECTO, HICE UNA REFORMA FISCAL VALIENTE, CREAMOS  FOSALUD, 
CERRAMOS LOS PORTILLOS A LA EVASIÓN, HICIMOS UNA REDUCCIÓN 
ENORME DE LOS CAMINOS A LA ELUSIÓN FISCAL Y AL FINAL DE CUENTAS 
ESOS 160 MILLOS SE HAN CONVERTIDO EN 400 MILLONES, HOY YA CON EL 
CRECIMIENTO  ECONÓMICO CREO QUE SON 100 0 120 MILLONES DE 
DÓLARES CADA PUNTO DEL IVA QUE TENEMOS EN EL PAIS, AL FINAL 
RECOGIMOS 3 O 4 PUNTOS DEL IVA SIN AUMENTARLE EL IVA, NI LA RENTA A 
LOS SALVADOREÑOS, ESA  ES LA FORMA DE HACER LAS COSAS, NO ES 
GOLPEANDO AL QUE YA PAGA, PORQUE AL FINAL DE CUENTAS EL IVA ES UN 
IMPUESTO GENERAL  QUE TODOS PAGAMOS EN LA COMPRA DE LOS 
PRODUCTOS  Y ES TOTALMENTE INJUSTO QUE NO RECAUDEMOS MAS 
IMPUESTOS. 
 
AYER QUE REVISABA EL PRESUPUESTO PARA EL AÑO 2008, ME SENTABA 
CON EL SECRETARIO TECNICO Y CON EL MINISTRO DE HACIENDA, QUE 
DIFERENTE ESTAMOS AHORA, EL PAIS TIENE POR PRIMERA VEZ 
PRESUPUESTO EQUILIBRADO, EL PAIS NO NECESITA ENDEUDAMIENTO PARA 
FINANCIAR EL GASTO DEL ESTADO  DE TODO, LA CORTE SUPREMA, LA 
ASAMBLEA LEGISLATIVA, LOS MINISTERIOS, LOS HOSPITALES, QUITAMOS 
LAS CUOTAS VOLUNTARIAS EN LOS HOSPITALES Y SI A ALGUIEN SE LA 
COBRAN QUÉJESE PORQUE NO TIENEN  QUE PAGARLA, YA ESTÁN 
INCLUIDOS ESOS SALARIOS, METIMOS A LOS PROFESORES DE EDUCO EN EL 
PRESUPUESTO NACIONAL, Y POSIBLEMENTE TENGAMOS UN PRESUPUESTO 
INCREMENTADO EN INVERSIÓN SOCIAL Y CON UNAS PROYECCIONES 
EXTRAORDINARIAS DE CRECIMIENTO EN LA RECAUDACIÓN. 
 
PARA QUE SIRVE TODO ESTO?. MUCHA GENTE HABLA DEL REPARTO DE LA 
RIQUEZA, EL REPARTO DE LA RIQUEZA NO ES QUE LLEGUE A DONDE DON 
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VICTOR YO Y QUE LE QUITE PLATA DE SU BOLSILLO Y SE LO DE A JUAN O A 
PEDRO, ESO NO ES ASI, ESO  HACEN LOS COMUNISTAS, LOS SOCIALISTAS  Y 
ESOS QUE CREEN QUE QUITÁNDOLE AL QUE TIENE, PARA DARLE AL QUE NO 
TIENE, VAN A LOGRAR UN ÉXITO, ESO NO EXISTE, ESO ES UN FRACASO DEL 
MUNDO. 
 
EL REPARTO DE LA RIQUEZA SIGNIFICA QUE LAS HERRAMIENTAS QUE CREA 
EL GOBIERNO, SIRVEN PARA QUE TODOS USTEDES SE VEAN 
INCORPORADOS  AL SISTEMA DE LIBRE MERCADO, TENGA LAS 
HERRAMIENTAS, TENGA LA CAPACITACIÓN. HOY EN ESTE ENCUENTRO SE 
VAN A ENCONTRAR GRANDES EMPRESAS CON LAS PEQUEÑAS EMPRESAS, 
LA ASOCIACIÓN COOPERATIVA DE PRODUCCIÓN AGROPECUARIA CIUDAD 
BARRIOS. 
 
LA ASOCIACION COOPERATIVAS DE PRODUCTORES APICOLAS DE ORIENTE, 
LA ASOCIACIÓN GANADERA DE ANAMOROS, EL GRUPO CAMPESTRE, EL 
POLLO CAMPESTRE, COMERCIAL VÁSQUEZ, CONFECCIONES VILLATORO, 
COOPERATIVA LAS MARÍAS, FLOR AZUL, CORTISAL, LLANTICENTRO Y ASI LES 
PUEDO MENCIONAR, CON EL SEGURO SOCIAL DE USULUTAN, EL CENTRO 
PENAL DE LA UNION, LA CORTE SUPREMA DE JUSTICIA, MEGATEC, HOSPITAL 
DE ESPECIALIDADES, COCINA DE VUELOS, EXCLUSIVIDADES IVANA, HOTEL 
PACIFIC PARADISSE, EL CUCO, EL HOTEL TROPICO INN, QUE LO ESTAN 
REMODELANDO. 
 
 
YO RECUERDO CUANDO ANDABA EN CAMPAÑA AQUÍ ERA MI CENTRO, 
PASABA MESES AQUÍ,  HOSPEDADO  Y COMO LO ESTÁN CAMBIANDO DON 
VICTOR LO FELICITO, A SAN MIGUEL LE FALTABA UN HOTEL DE ESTE TIPO, 
HOTEL PLAZA FLORENCIA, INDUSTRIAS MINERVA, EN FIN, AQUÍ VAMOS A 
ENLAZAR A LOS GRANDES CON LOS PEQUEÑOS, PORQUE AL FINAL DE 
CUENTAS LO QUE NOS TOCA COMO GOBIERNO, NO ES QUITARLE AL QUE 
TIENE, PARA DARLE AL QUE NO TIENE, ESA NO ES LA FORMULA, LO QUE NOS 
TOCA COMO GOBIERNO ES DARLE LAS HERRAMIENTAS A TODOS Y A TODAS 
PARA QUE HAGAN NEGOCIOS 
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Y ESTAMOS PENSANDO CON LA MINISTRA Y ME VOY ADELANTAR, OJALÁ QUE 
LA PRENSA LO TOME, LE HE DADO INSTRUCCIONES A LA MINISTRA QUE NOS 
PONGAMOS  A VER COMO LAS PEQUEÑAS Y  LAS MEDIANAS EMPRESAS LE 
VENDEN AL GOBIERNO, QUE LE FACILITEMOS A  LAS PEQUEÑAS Y A LAS 
MEDIANAS EMPRESAS PARTICIPAR, PORQUE ES MUY DIFÍCIL  QUE PUEDAN 
PARTICIPAR EN LA VENTA DE INSUMOS Y PRODUCTOS AL GOBIERNO 
CENTRAL PORQUE ESTÁN ENFRENTADOS  A UNA EMPRESA MUY GRANDE, A 
VARIAS EMPRESAS MUY GRANDES. 
 
TENEMOS  QUE BUSCAR LA FORMULA  DE QUE EL GOBIERNO LES COMPRE 
MAS A USTEDES Y ES LA MEJOR FORMA DE DEVOLVERLE LA RIQUEZA 
NACIONAL, ESA ES LA RIQUEZA, ESE ES EL SISTEMA DE LIBERTADES EN EL 
QUE YO CREO  Y VAMOS A BUSCAR UNA FORMULA CON LA MINISTRA DE 
ECONOMÍA. 
 
QUERIDOS HERMANOS DEL ORIENTE DEL PAIS: 
 
HOY HE ESCUCHADO EN LA MAÑANA, PALABRAS AGRADABLES A MI OÍDO 
CON LAS ENCUESTAS  DE OPINION PUBLICA, LA MAYORIA DE LOS 
SALVADOREÑOS  ESTÁN SATISFECHOS CON EL TRABAJO DE SU 
PRESIDENTE, SATISFECHO CON EL TRABAJO DEL GOBIERNO. 
 
EL MENSAJE QUE TENGO EL DIA DE HOY ES QUE LOS PROBLEMAS DE LOS 
QUE SE QUEJA LA GENTE Y  DE AQUELLOS QUE NO ESTAN DE ACUERDO 
CONMIGO, PORQUE ES NORMAL, ESTA ES UNA DEMOCRACIA; LES QUIERO 
MANDAR UN MENSAJE, LOS QUE ESTAN DE ACUERDO Y LOS QUE NO ESTÁN 
DE ACUERDO CON EL PRESIDENTE SACA, LOS PROBLEMAS QUE TIENEN 
AMBOS, SON MIS PROBLEMAS. 
 
AHÍ HABLAN DE LA INSEGURIDAD, HABLAN DE LA PARTE ECONÓMICA, POR 
SUPUESTO NO HABLAN DE LA INFLACIÓN, CLARO, QUE EL PETROLEO NOS HA 
DISPARADO LOS PRECIOS Y ME HABLAN DEL CONTROL, YO NO CREO EN 
CONTROLES DE PRECIOS, PERO SI  CREO EN UNA DEFENSORA DEL 
CONSUMIDOR QUE SALGA EN DEFENSA DE LA GENTE, QUE CUANDO LES 
LLEGUE SU RECIBO DE LA ENERGÍA ELÉCTRICA.  
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ANTES YO RECUERDO QUE SE IBAN  A ANDA  UNO A QUEJAR POR EL AGUA, Y 
A MI ME ACABA DE PASAR EN UNA PROPIEDAD, MANDO A QUEJARME, Y 
SUPUESTAMENTE ME IBA A BAJAR  Y ME SUBIÓ Y LE HABLO AL PRESIDENTE 
DEL ANDA  Y LE DIGO Y COMO ESTO, AL FINAL ME DIERON UNA RAZÓN 
VALEDERA, EL TEMA ES QUE LA GENTE DEBE SENTIRSE ESCUCHADA, SI 
USTED SIENTE QUE LOS HAN TIMADO, SI USTED SIENTE QUE LE HAN 
ROBADO O QUE LA FACTURA ESTA INCREMENTADA  Y QUE NO HA HECHO 
ESE GASTO, USTED TIENE DERECHO, POR ESO CREAMOS LA DEFENSORA 
DEL CONSUMIDOR. 
 
DE ESO SE TRATA EL LIBRE MERCADO, QUE HAGAN PESOS Y CONTRAPESOS 
PARA QUE TANTO LOS QUE VENDEN  COMO LOS QUE COMPRAN SE SIENTAN 
BIEN, GANEN ELLOS BIEN, PERO TAMBIÉN GANEN LOS QUE COMPRAN. 
 
YO QUISIERA MANDARLES ESTE MENSAJE, VAMOS A REDOBLAR  NUESTRO 
ESFUERZO EN LA PARTE SOCIAL, YO SIEMPRE HE CREÍDO QUE LA MEJOR 
FORMA DE GENERAR POLÍTICA SOCIAL, ES GENERANDO EMPLEO, 
COMBATIENDO EL CRIMEN, COMBATIENDO LA DELINCUENCIA, INVIRTIENDO 
MÁS EN LA POLICÍA, METIENDO MAS POLICÍAS A NIVEL NACIONAL, 
INVIRTIENDO EN LAS PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS. 
 
SEÑORES DE ESTA  FERIA EMPRESARIAL  “EXPO ENLACES” QUIERO 
FELICITARLOS POR EL EVENTO Y QUERÍA DECIR ESTAS COSAS, POR ESO LE 
DIJE  A LA MINISTRA, SI VOY, PORQUE QUIERO HABLARLES DE ESTA 
COHESIÓN SOCIAL, DE ESTA COHESIÓN QUE NOS PERMITA  CONSISTIR A 
TODOS, TENER PARTICIPACIÓN TODOS DE ESTE PAPEL NACIONAL QUE SE 
LLAMA RIQUEZA, PERO NO EN EL TRADICIONAL MÉTODO POLÍTICO, ARCAICO, 
ESE DISCURSO EN DESUSO, ESO NO ES ASÍ, USTED NO VA A ESTAR BIEN, 
PORQUE EL OTRO ESTA MAL, NI YO ESTOY MAL PORQUE EL OTRO ESTA 
BIEN. YO VOY A ESTAR BIEN CUANDO ME DEDIQUE, CUANDO EMPRENDA Y 
LOS SALVADOREÑOS SOMOS EMPRENDEDORES. 
 
MUCHAS GRACIAS, LOS FELICITO Y QUE DIOS LOS BENDIGA. 


